

Huarmey, 13 de Marzo de 1930.-

Señor.

José Carlos Mariátegui.

LIMA

Muy estimado compañero :

Como le decía personalmente, no he recibido las cartas que me anunciaba haberme enviado. El compañero Sal y Rosas pasó de largo, dejándome una tarjeta explicatoria, la distancia del pueblo al puerto fue el motivo, de no haberme buscado. Le contesto a Huaraz, reclamando el dibujo de Sabogal, que para mí es un recuerdo valioso, por tratarse del original de un pintor de la talla de Sabogal, y haber servido para la carátula de mi libro primicial.-Juan Luna, me dicen que se encuentra enfermo en Supe, y que por esa causa no ha pedido entregarme la carta que me remitía Ud. por su conducto. En mi anterior del 20 de diciembre que se ha extraviado, y que la supongo en manos de la Policía Secreta, le decía que estaba organizando nuestro partido en esta. Entre otras cosas le decía lo siguiente: "Hay que terminar con la inmoralidad política, que como un cancer ha estado reyendo los organismos burgueses. Las masas tienen un instintivo rechazo al Gobierno: Desde Gonzales Prada hasta el último ciudadano, dicen: "los que gobiernan son unos ladrones". Ante esta marca de fabrica de la rapacidad burguesa, y divisa heraldica de la aristocracia. la Dictadura del Proletariado debe poner en sus actos, no sólo una honradez acrisolada, sino ir hasta el heroico desprendimiento; Sobrios como espartanos, pobres como filósofos. Ofrendando su vida y riqueza a la República".-Como parte del programa de gobierno se debería sentar lo siguiente: "El enjuiciamiento de todos los anteriores gobiernos burgueses, y confiscación, de hecho, de la mitad de sus riquezas.-2.-Prohibición absoluta de mover sus capitales del país, y de ellos mismos, de retirarse a desplazarse sus energías y capital en el extranjero. Obligarles a trabajar y poner en movimiento el Capital, se pena de íntegra confiscación por el Estado, y reclusión personal en sanatorio de vagos.- El Partido por su parte se impediría: I.-Los Gobernantes no podrán disfrutar cuantiosas fortunas.- El Estado dará al Gobernante lo necesario para una vida confortable.- Toda la fortuna particular de los Gobernantes será propiedad del Estado.- El Estado velará por la familia de los gobernantes y asegurará su futuro. 2.- Serán prohibidos, los banquetes y fiestas miliúndicas de los Gobiernos burgueses.- Las fiestas del Proletariado serán sobrias y bellas, con la modestia de una república pobre; 3.- Todo fausto y gala será prohibido por vanidad, y sí, se protegerá la belleza en sus múltiples fermas.- También le decía que como un plan del Partido en el caso problemático, que se levantase en armas contra el actual gobierno, un representante de la casta oligárquica, pardista o militarista, luchar moralmente contra ellos, por ofrecer el Gobierno de Leguía mayor seguridad para el país. Pero, si del seno del Partido, surgiese el poder (sin mácula, ni traición) irínes contra todos los poderes constituidos.

Salude cordialmente al grupo de Washington Izquierda, y Ud. reciba un afectuoso saludo de su leal amigo.

Bueno Reyel

Siendo escritor por temperamento, no me puedo sustraer a la atracción de la literatura. Le incluyo un escrito, trata de las lagunas de Llanganuco, que están al pie

del Huascarán, estas lagunas fueron motivo pictórico de Teófile Castille.

Hechizal 12 de Mayo de 1930.

gr.

José Carlos Mariátegui.

AJCM

www.mariategui.org

AMLI